

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Dinas Pariwisata sudah berperan dalam pembina obyek wisata Volcano di Lereng Gunung Merapi dengan memberikan Pembina yaitu melayani pengaduan dari masyarakat, memberikan rekomendasi dalam melakukan kegiatan-kegiatan, melakukan penyuluhan dan memberikan pelatihan. Namun, dinas pariwisata belum melaksanakan fungsinya dalam memberikan izin lagi untuk pelaksanaan obyek wisata Volcano di Lereng Gunung Merapi. Hal tersebut tidak sesuai dengan Undang-Undang yang berlaku yaitu SK Bupati Sleman Tanggal 2 Desember 2016 No. 11 Tahun 2016 tentang tugas pokok dan peranan dinas pariwisata Kabupaten Sleman.
2. Faktor yang menghambat peran Dinas Pariwisata terkait pengelolaan obyek wisata Volcano di Lereng Gunung Merapi ialah tidak adanya izin atas pengelolaan wisata. Sejak tahun 2014 dinas pariwisata tidak mengeluarkan izin karena sudah diambil alih oleh BPPPT sehingga dinas pariwisata hanya sebagai pengawal dan Pembina objek wisata volcano di Lereng Gunung Merapi. Faktor penghambat terkait pengelolaan obyek wisata yaitu kondisi perekonomian yang memicu masyarakat untuk meraup keuntungan sehingga mengesampingkan legalitas. Pihak pengelola sudah berupaya untuk mengajukan izin perpanjangan tetapi belum ada kejelasan dari dinas terkait.

## **B. Saran**

Mengacu dari hasil penelitian analisis data dan berdasarkan kesimpulan yang telah diambil, maka saran yang dapat diberikan adalah sebagai berikut:

### **1. Bagi Dinas Pariwisata**

Dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi pemikiran perkembangan ilmu hukum pada umumnya dan dinas pariwisata pada khususnya. Dinas pariwisata perlu berperan aktif dan menindaklanjuti terkait perizinan obyek wisata Volcano di Lereng Gunung Merapi. Dinas pariwisata perlu meningkatkan intensitas penyuluhan dan pelatihan agar pengelola dan masyarakat kawasan memperoleh banyak informasi yang berkaitan dengan kegiatan pengelolaan Volcano di Lereng Gunung Merapi.

### **2. Pihak pengelola wisata Volcano di Lereng Gunung Merapi**

Pihak pengelola diharapkan untuk aktif dalam berupaya untuk mendapatkan legalitas tempat wisata untuk menunjang pengembangan obyek wisata menjadi lebih baik. Perlu ditingkatkan partisipasi masyarakat agar kegiatan pengelolaan bisa lebih optimal dan dapat meningkatkan kesejahteraan social masyarakat sekitar.